



Schuljahr 2021/22

Schulleiterrundbrief an die Eltern – Nr. 13

Würzburg, 29.04.2022

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

die erste Schulwoche nach den Osterferien ist zu Ende. Diese fünf Tage waren in unserem Mönchberg-Schulleben recht kurzweilig:

- Am Montag haben wir zwei neue „**Pädagogische Willkommensgruppen**“ für ukrainische Flüchtlingskinder eröffnet, eine in der Grundschule, die andere in der Mittelschule. Allen Kindern und Eltern ein herzliches Willkommen!
- Der **Elternbeirat** lud die ukrainischen Eltern von Montag bis Mittwoch zu Kaffee und Kuchen in die Schulmensa ein, was von den migrantischen Eltern sehr wohlwollend empfunden wurde und das „Eis brechen ließ“.
- Aufgrund dieser Klassenbildung haben wir vom Schulamt **neues Lehrpersonal** zugewiesen bekommen: Wir begrüßen neu im Schulteam Frau Xenia Le Quesne, Frau Katrin Kerber und Herrn Tim Specht. Herzlich willkommen an der Mönchbergschule.
- Mit einer gemeinsamen **Einstiegsfeier** der Grund- und Mittelschule konnten wir am Montag bei herrlichem Sonnenschein die neuen Schüler und das neue Personal herzlich begrüßen.
- Willkommen heißen durften wir diese Woche auch unseren **neuen Hausmeisterassistenten**, Herrn Ali Begzad. Das besondere an ihm ist, dass er vor elf Jahren als afghanischer Flüchtling mittellos nach Deutschland kam und Schüler UNSERER Mönchbergschule war. Nach Mittelschul- und Realschulabschluss hat er eine Schreinerlehre erfolgreich absolviert. Er ist handwerklich sehr geschickt und hat in dieser Woche schon tüchtig mitgearbeitet. Herr Begzad ist für unsere heutigen Schülerinnen und Schüler ein positives Beispiel, dass Integration gelingen kann! Wir sind der Stadt Würzburg sehr dankbar, dass sie uns Herrn Begzad zugewiesen hat. Zusammen mit Herrn Wallrapp haben wir nun ein neues tüchtiges und schlagfähiges Hausmeisterduo, das sich gegenseitig ergänzt (Herr Wallrapp ist Schlossermeister!).
- Diese Woche haben die **Projektprüfungen** für den qualifizierenden Abschluss unserer Neuntklässler begonnen. Drücken wir allen die Daumen, dass die Prüfungen gut gelingen!
- Diese Woche hat auch das „**Mauerprojekt**“ mit konkreten Malerarbeiten gestartet: Schülerinnen und Schüler der Grund- und Mittelschule gestalten zusammen mit der Künstlerin Kathrin Feser unter Projektleitung von Isa Gräf unter dem Motto „Freiheit in Geborgenheit“ die rd. 35 Meter lange Betonwand neben den Containern im Pausenhof. Die Mauer soll zu unserer 60-Jahr-Feier am 21. Mai 2022 fertig sein!
- Am Dienstag hat auch der **Sprachkurs für ukrainische Mütter im Kindergarten St. Barbara** angefangen. Vielen Dank an Frau Obermeier und Frau Reinfurt für die Idee und Organisation
- Am Donnerstag ist die **neue Kohorte an Praktikanten** in die pädagogische Arbeit an unserer Schule eingestiegen. Allen ein herzliches Willkommen!
- Am Freitag fanden durch Frau Kluge vom Sonderpädagogischen Mobilen Dienst (von der Dr. Karl Kroiß-Schule) die **Hörtests** statt. Der Schulleiter selbst führte als erstes den Hörtest durch und diente dabei einigen zuschauenden Schülern als beruhigendes Beispiel. Das Ergebnis lautet: „Er hört noch einigermaßen gut. Die Ausfälle bei ganz hohen und tiefen Tönen sind dem Alter zuzuschreiben.“ Auf die Frage an die Schüler, wie alt Herr Schraut denn sei, nannten die Kinder Daten zwischen 40 und 80 Jahren... ;-)
- Ab Samstag, wird der **Verein „Despartar“** wöchentlich jeweils samstags (10:00-12:00 Uhr) Spanischunterricht an der Mönchbergschule anbieten.



Blick nach vorne:

- **Corona-Infos:** Das Kultusministerium hat uns und Ihnen eine Novelle des Infektionsschutzgesetzes zukommen lassen. Ab Montag 2.5.22 entfallen die Corona-Tests. Weitere Informationen können Sie dem Anhang entnehmen.
- **Ramadan:** Am Montag und Dienstag feiern die Muslime das Ende der Fastenzeit. Muslimische Schülerinnen und Schüler sind an diesen beiden Tagen vom Unterricht befreit.
- **Maifeier:** Nach zwei Jahren coronabedingten Ausfällen findet dieses Jahr wieder unsere Maifeier im Pausenhof statt. Am Mittwoch, 4.4.22, werden die Mittelschüler um 10 Uhr im feierlichen Rahmen bei Tanz und Gesang den Maibaum aufstellen; zum Abschluss gibt es leckere Maibrote. Hoffen wir, dass das Wetter mitspielt.
- **60-Jahr-Feier unserer Schule:** Da sich „Corona“ im Rückzug befindet, können wir davon ausgehen, am Samstag, 21.5.22 unsere Schulfeier durchzuführen (9-14 Uhr). An diesem Tag besteht für die Kinder Unterrichtspflicht. Das genaue Programm erhalten Sie in einem gesonderten Rundbrief. Für Ihre Planung: Da diese Feier am 21.5.22 eine schulische Veranstaltung ist, können wir den Freitag, 27.5.22, als unterrichtsfreien „Brückentag“ verwenden und werden somit ein verlängertes Wochenende haben. Für Kinder, die an diesem Tag betreut werden müssen, steht die Schule selbstverständlich offen.

Der Winter ist vorüber

M. und T.:
Volkslied aus dem Tessin

Der Win - ter ist vor - über, vor - bei ist der A - pril, im
Mai - en heim - ge - kom - men, der Kuk - luckschweigt nicht still, Kuk -
luck, Kuk - luck, vor - bei ist der A - pril, im
Mai - en heim - ge - kom - men, der Kuk - luckschweigt nicht still, Kuk - still.

Nun wünschen wir Ihnen alles Gute und einen frohen Mai! - Mit freundlichen Grüßen,

Ihre Mönchbergschulleitung

Alban Schraut
Schulleiter

Jörg Kerber
Stellv. Schulleiter

Susanne Bremer
Rektoratsassistentin



Aktuelle Informationen zum Unterrichtsbetrieb (Stand: 27.04.2022)

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

die Zahl der Infektionen durch das Coronavirus SARS-CoV-2 ist zwischenzeitlich erfreulicherweise deutlich zurückgegangen. Außerdem führt die Omikron-Variante des Virus in den allermeisten Fällen – gerade bei Kindern und Jugendlichen – zu eher milden Verläufen. Beides bildet die Grundlage dafür, dass die meisten der verpflichtenden Corona-Schutzmaßnahmen an den Schulen aktuell wegfallen können.

Konkret heißt dies:

- Ab Mai werden **an den Schulen keine Testungen mehr durchgeführt**. Lediglich in der Unterrichtswoche nach den Osterferien (25. - 29. April 2022) finden die Testungen noch wie bisher statt, um den Eintrag von Infektionen nach den Ferien zu minimieren.
- Auch wenn sich die Infektionslage derzeit entspannt: Das Coronavirus SARS-CoV-2 ist nach wie vor verbreitet! In der Schule kommen jeden Tag viele Menschen zusammen. Daher ist es besonders wichtig, dass jede und jeder Einzelne in der Schule auf sich und andere Rücksicht nimmt. Die **zentralen Hygieneempfehlungen** für die kommenden Wochen haben wir **auf dem beigefügten Informationsblatt** zusammengefasst. Wir bitten um Beachtung – im Sinne eines möglichst sicheren Präsenzunterrichts für alle!
- **Infizierte Schülerinnen und Schüler** befinden sich **wie bisher in Isolation und dürfen nicht zur Schule** kommen. Die aktuellen Vorgaben des Gesundheitsministeriums finden Sie ebenfalls auf dem Informationsblatt.

Wir bedanken uns erneut bei Ihnen und Ihrer Familie für Ihre Unterstützung und wünschen Ihnen alles Gute!

Ihr Staatsministerium für Unterricht und Kultus